

# Dispositif Spécifique Régional (DSR) de Chirurgie Pédiatrique (CP) : Charte, Cahier des charges du dispositif spécifique régional (DSR): charte, cahiers des charges, niveau

## Pediatric Surgery (PS) Specific Regional Network (SRN): Guidelines and spécification

Hélène LE HORS

### Résumé

Les DSR ont été définis dans le Décret no 2021-295 du 18 mars 2021. Dans le cadre de la réforme des autorisations de CP, tous les établissements ayant une autorisation de CP, ambulatoire ou non, ainsi que les établissements ayant une autorisation de chirurgie adulte mais participant à la prise en charge des urgences des enfants de 3 à 15 ans en orthopédie, chirurgie viscérale, urologique ou gynécologique devront adhérer au DSR de CP de leur région.

Les DSR ont pour missions de :

- assurer l'animation et la coordination des acteurs de soins,
- promouvoir la lisibilité de l'offre de CP, notamment par l'information au grand public,
- promouvoir la qualité et la coordination des soins auprès des acteurs de santé hospitaliers et de ville,
- favoriser l'adéquation du niveau de prise en charge au degré de complexité des situations,
- participer, par la formation et la diffusion de protocoles régionaux, à l'amélioration et à l'actualisation des connaissances et des pratiques professionnelles.

La Direction Générale de l'Organisation des Soins a établi une trame de charte de DSR (à publier) détaillant pour les ARS sa gouvernance, ses missions et ses objectifs.

Le CNP CEA a établi une charte plus détaillée s'appuyant sur de nombreux travaux de la spécialité (Courchevel, Pensières, Rapport IGAS...) et du réseau existant en Occitanie. Celle-ci précise les cahiers des charges selon 3 niveaux : centre de proximité, centre spécialisé et centre de recours. Chaque région aura son propre DSR en appui de l'ARS et pourra adapter la charte aux conditions locales.

Le CNP CEA a notamment défini que les chirurgiens non pédiatres seront habilités s'ils ont une formation et une pratique régulière de la CP mais il est contre le principe que des centres sans autorisation de CP ni activité régulière de CP puissent prendre en charge uniquement des urgences de 3 à 15 ans.

### Mots clés

- Autorisation de chirurgie
- chirurgie pédiatrique
- dispositif spécifique régional

### Abstract

The SRNs were defined in Decree No. 2021-295 of March 18, 2021. As part of the reform of surgery authorisations, all establishments with a PS authorisation, daycare or not, as well as establishments with adult surgery authorisation but participating in the management of emergencies for 3 to 15 years old children in orthopedics, visceral, urological or gynecological surgery must adhere to the PSSRN in their region.

The missions of the PSSRN include:

- ensuring the animation and coordination of care stakeholders,
- promoting the readability of the CP offer, in particular through information to the general public,

-promoting the quality and coordination of care among public and private health systems,  
-promoting the adequacy of the level of care to the degree of complexity of the situations,  
-participating, through training and regional protocols, in the improvement and updating of knowledge and professional practices

The General Directorate of Healthcare Organisation has established a PSSRN charter framework (to be published) for Regional Health Agencies (RHA) detailing its governance, missions and objectives.

The CNP CEA has established a more detailed charter based on numerous works of the speciality and the existing network in Occitanie. This specifies the guidelines according to 3 levels: local center, specialised center and referral center. Each region will have its own PSSRN in support of RHA and will be able to adapt the charter to local conditions.

The CNP CEA has notably defined that non-pediatric surgeons will be authorised if they have training and regular practice of CP but it is against the principle that centers without CP authorisation and no regular CP practice could take care of emergencies from 3 to 15 years old.

#### Keywords

- Health care organisation
- Pediatric surgery authorisation
- Regional network